corps dans le Temple; où les honneurs funèbres lui furent rendus avec la plus grande pompe. Tous les maitres, à cette triste cérémonie, portaient des tabliers et des gants de peau blanche, pour exprimer qu'aucun d'eux n'avait souillé ses mains dans le sang du chef. Et quand on est admis, à l'honorable dignité de maître, on voit que le souvenirode la mort d'Hiram, est toujours présent à l'ordre'; les maîtres en loge ne marchent qu'en zigzag pour signifier leurs recherches; ils font le geste de l'horreurrà cause du meurtre ; ils ont la tête couverte pour marquer le deuil."

C'est, ainsi que les françs maçons eux-mêmes expliquent l'origine des trois premiers grades de leur ordre. L'on sait que l'immense majorité des affiliés ne dépasse ja-mais ces trois degrés. Nous avons oru ne pouvoir mieux faire pour montrer tout le ridicule de ces sociétés qu'en citant leurs propres écrivains. Nous allons voir maintenant l'histoire végitable de la franc-maconnerie.

A Continuer's and the second of the second o

## STATISTIQUES CATHOLIQUES.

LES PAPES. Leon XIII est le deux cent cinquante septieme pape. Sur ces Papes, quarante-cinq furent Français, treize Grecs, huit Syriens, huit Allemands, six Espagnols, deux. Africains, deux Savoi-

siens, un Dalmate; un Anglais, un Portugais, un Hollandais, un Cantiole ; l'Italie à donné les autres.

Soixante-dix ont été proclamés Saints.

Sur les deux cent cinquante-sept pontifes, non compris saint Pierre; huit sont morts sans avoir siege un an ; vingt-deux ont siège d'un an à deux; cinquante-quatre de deux à cinq ans, cinquante et un de dix à quinze ans, seize de quinze à vingt ans, et neul plus de vingt ans.

Pie IX, par les années de son pontificat, a dépassé tous les pontifes

romains.

Jean XII est mort à quatre-vingt-dix ans, et Clément XII à quatre vingt-douze ans ; Grégoire IX est mort à l'âge de cent ans.

Le'Carnolicisme'en Anglerenne. Il y a en Angloterre i arche veque, 13 éveques (dont deux auxiliaires), 2036 prêtres tant réguliers que séculiers, et il 190 églises ou chapelles. Deux sièges épiscopaux sont vacants (ceux de Shrewsbury et de Southwark).

Le nombre des prêtres était l'année dernière de 1962, et celui des lieux consacrés au culte de 1175. On voit les progrès qui ont été accomplis dans le cours d'une appare

complis dans le cours d'une année.

En Ecosse, il y a 2 archevêques; 4 évêques. 295 prêtres, et 286

églises ou chapelles.

églises du chapelles. Les catholiques comptent 38 Pairs, 47 Baronnets, 6 membres du Conseil Privé, 56 députés de la chambre des communes dont 11 répré-sentant des comtés anglais. En moins de 25 ans, le nombre des membres du clergé et celui des églises ont double.

LE CLERGE FRANÇAIS.-La direction des cultes vient de dresser, se-

lon l'usage un état du clerge de France.

On compte actuellement en Franco:-archeveques ou évêques 91; vicaires généraux titulaires (c'est-à-dire payes par l'Etat), 190; changines titulaires, 762;—ecclésiastiques attachés aux secrétariats et ne remplisant pas d'autres fonctions, 172;—supériours, directeurs et professeurs des petits séminaires, 3,134.

Dans le service paroissial, il y'a actuellement : 3,421 curés ; 29, 539 desservants ; 10,617 vicaires de paroisses, ou desservants de comme total general, environ 56,100 pretres.

A la fin de l'année dernière, le nombre des cures vacantes était de 28 : celui des succursales vacantes de 15,001 ; les vicariats rétribués

par l'Etat étaient au nombre de 1,395. Enlini il résulte des démandes faites par les évêques que 3,870 prétres seraient encoré nécessaires pour assurer le service du culte ca-

A la même date que nous indiquons plus haut, on comptait, après la rentrée des classes, 5,791 seminaristes n'ayant pas encore reculles ordres majeurs, et 2,156 élèves ayant reçu le sous diaconat.

Les ordinations de l'année dernière ont fourni 1,592 pretres, 1,387

diacres et 1,270 sous diacres.

La moyenne de la mortalité parmi le clergé dépasse 2,000 par an.

"TIA RELIGION CATROLIQUE AUX ETATS UNIS.—La religion catholique progresse aux Etats-Unis. En. 1871, il n'y avdit en. ce pays, que 4, 192 pretres catholiques, en. 1881, ils sont au nombre de 6,450, avec 5,670 eglises. D'après les mellleurs statistiques, il y a aujourd'hui 7,000, 000 de catholiques. C'est une augmentation de près d'un million de puis 1871.

L'EGLISE CATHOLIQUE EN CHINE.—Suivant les statistiques les plus récentes, les catholiques romains ont en Chine 41 évêques, 614 prêtres européens et 559 indigènes, 34 collèges, 34 couvents et une population:de.1,092,818,4mes.

"Le nombre total des protestants dans l'empire équivaut à un cinquième de ce chiffre, et le nombre des prêtres cutholiques est double des missionnaires protestants.

des missionnaires protestants.

Dans les deux provinces affectées aux jésuites, selon ce qu'écrit le pèré Crouilliew, de juillet 1879 à juillet 1880, on a baptisé 28,000 parens. Leurs enfants frequentent en grand nombre les écoles catholiques et ill n'en est point qui ignorent les verités de la foi.

Le journal catholique chinois écrit, par les Jésuites, indigènes, a des abonnes dans toute la Chine. Le gollège international des Jésuites à Shangai est très fréquenté. Dans la province de Canton on annonce un grand mouvement des patens vers l'Eglise, quoique grandement contrarié par les mandarins.

## Film all order to tradition I farming in our few days to a various film. in a complete supplement de:Saint-Pierre, applementation

is Joanny to each not PRust.

and artist see Une réunion pour l'œuvre, du denier de Saint-Pierre a eu lieu récemment en Belgique.

cemment en Belgique. M. Verspeyen, redacteur du *Bien Public*, a insisté avec raison sur l'importance et la puissance du Denier de Saint-Pierre, Nous aurions peut-être, à ce point de vue, des enseignements à recevoir, de ceux-

là même qui n'ont par le honheur de partager nos croyances.

Il à raconté à ce propos, une anecdote qu'aimait à dire, leu son Emimence le cardinal Régnier, archevêque de Cambrai :

"C'était vers la fin du second Empire, disait-il, on s'entretenait un soir, dans un salon de Paris, en présence de M. le baron de Rotschild, de Notre-Dame de Lourdes et de ses prodiges.

Je ne crois pas beaucoup à tous vos miracles, interrompit le riche banquier israelite. Il en est un pourtant que je suis force d'admettre.

—Et lequel, demanda la compagnie de la restant de la compagnie -Comment & quel miracle y a-t-il la ? ... -Quel miracle !... Qu'à la suite des évévements de 1859, les catholiques émus, indignés, sient donné quelques millions au Page, rien d'étonnant ... Mais qu'ils aient racommencé l'année suivante et celle d'après, qu'ils le fassent cette année encore et pour la dixième fois, je vous dis, moi, que c'est prodigieux, et que le ne puis y penser sans crier au miracle."

## 

Nous remercions, cordialement les abonnés du Bulletin qui nous ont fait parvenir le montant de leur abonnement dans le courant du mois dernier. Un bon nombre ont répondu à notre appel, mais, il en reste encore beaucoup qui sont en retard. Nous en appelous à la générosité de ces derniers. La somme de \$1.00 est bien minime pour eux, et pour nous c'est le seul soutien de notre œuvre. Ainsi nous comptons que durant le mois prochain le prix d'abonnement pour l'année courante va rentrer results are all as I for a Himb de toutes parts: 1.44

Pour les abonnés de la cité de Montréal, comme la collection à domicile offre autant d'avantages pour eux que pour nous, nous allons adopter ce dernier mode. Notre collecteur se mettra à l'œuvre au commencement de Mai prochain.

Noms des personnes qui ont répondu à l'appel du Bureau de Régie pour l'entretien de la lampe du sanctuaire placée par les zouaves en 

Nous prions nos anciens camarades, de ne pas oublier, l'appel, que nous leur avons fait dans le numéro du Bulletin de Décembre dernier.